

OPERACIÓN LIMPIEZA

Cancelan IMMEX a tres compañías

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

Las empresas de los sectores siderúrgico, textil y calzado importaban productos sin pagar impuestos y luego los exportaban, según SE

La Secretaría de Economía (SE) canceló y suspendió a tres empresas que presuntamente abusaron de los beneficios que da el programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX).

De acuerdo con la dependencia, como parte de la segunda fase de la "Operación Limpieza", se suspendieron las actividades de las plantas y bodegas de LAU Industries de México S. de R.L., antes RUSKIN de México S.A.P.I., tras detectar la importación de casi 400 mil toneladas de productos siderúrgicos durante el primer trimestre de 2025 sin registro ni trazabilidad de insumos y bajo presunta subvaluación.

El volumen de acero importado por esta firma equivale al total de importaciones siderúrgicas realizadas por todos los programas IMMEX en el mismo segmento para dicho periodo.

Mediante dicho programa, las empresas pueden importar temporalmente productos sin pagar de inmediato impuestos, siempre que los usen para fabricar, transformar, reparar o dar servicios destinados a la exportación.

Los artículos incluidos para estos beneficios son azúcar, productos siderúrgicos, textiles, aluminio, minerales de hierro, tabaco y neumáticos.

Además, la SE canceló los programas

de Ensenada Textiles y Lancer Ortodontics, empresas del sector textil y de calzado, por operaciones irregulares de exportación e importación que, de acuerdo con las autoridades, generaron una competencia desleal y daños al sector productivo mexicano.

Estas acciones se suman a los operativos iniciados a finales de 2024 en Baja California, Sonora, Coahuila, Durango y Ciudad de México, donde se decomisaron más de siete millones de piezas de mercancía ilegal, principalmente de origen asiático y cuya venta provocaba un daño a las industrias nacionales del juguete, textil, calzado, electrónica, maquillaje, perfume, material de oficina, entre otros.

Posteriormente, a inicios de abril, la SE dio a conocer que durante la segunda fase de la "Operación Limpieza" también desmanteló las operaciones de ocho empresas IMMEX en Baja California, Aguascalientes y Jalisco, acusadas de simular procesos de manufactura y exportación para evadir aranceles e impuestos, lo que provocó un quebranto superior a los 24 mil millones de pesos a la hacienda pública.

La dependencia encabezada por Marcelo Ebrard reafirmó que las acciones forman parte del Plan México para fortalecer la industria nacional y protegerla de prácticas desleales, por lo que continuarán realizándose a largo plazo.

La "Operación Limpieza" ha contado con el apoyo de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), el SAT, así como de las fuerzas armadas y gobiernos estatales.

DAÑOS A LA INDUSTRIA

ENSENADA Textiles y Lancer Ortodontics también fueron suspendidas del programa por generar una competencia desleal y daños al sector textil y calzado



Continúa en siguiente hoja

Fecha 12.06.2025	Sección Finanzas / Falla de Origen	Página 14
---------------------	---------------------------------------	--------------

La SE detectó irregularidades en casi 400 toneladas de productos siderúrgicos importados en las plantas y bodegas de LAU Industries

LAU Industries reportó irregularidades en el primer trimestre

CORTESIA SECRETARÍA DE ECONOMÍA

